

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1840 \(février-octobre\) : L'Ambassade à Londres](#)[Item](#)[340. Paris, Jeudi 9 avril 1840, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

340. Paris, Jeudi 9 avril 1840, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

6 Fichier(s)

Les mots clés

[Ambassade à Londres](#), [Diplomatie](#), [Politique \(France\)](#), [Politique \(Internationale\)](#), [Vie familiale \(François\)](#)

Relations entre les lettres

Collection 1840 (février-octobre) : L'Ambassade à Londres

[340. Londres, Samedi 11 avril 1840, François Guizot à Dorothée de Lieven](#) est une réponse à ce document

[Afficher la visualisation des relations de la notice.](#)

Présentation

Date 1840-04-09

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Incipit Appony m'a fait une longue visite hier la dépêche télégraphique annonçant que M. Temple avait envoyé des ordres à l'amiral [?] préoccupait beaucoup l'ambassadeur.

Publication Inédit

Information générales

LangueFrançais

Cote913-914, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 4

Nature du documentLettre autographe

Supportcopie numérisée de microfilm

Etat général du documentBon

Localisation du documentArchives Nationales (Paris)

Transcription340 Paris, jeudi 9 avril 1840 10 h1/2

Appony m'a fait une longue visite hiers la dépêche télégraphique annonçant que M. Temple avait envoyé des ordres à l'amiral Stopford préoccupait beaucoup l'ambassadeur. Cependant je l'ai trouvé plutôt joyeux. Il m'a fait l'éloge de M. Thiers, il le loue de sa politesse, ce qui ne l'empêchait pas de faire quelque voeux contre M. Berger. M. Molé ameutait beaucoup son monde dans ce vote. Je vois cependant que les moutons sont remis à ce berger.

J'ai fait le tour du bois de Boulogne avec Marion en voiture, on ne me permet pas de marcher par ce temps, car il ne fait pas beau ici. j'ai fait visite à la petite princesse. elle est mieux mais il ne peut pas être question pour elle de départ

J'ai diné seule. Le soir j'ai été en Appony dernière grande soirée. Toute la diplomatie est en grande rumeur sur l'affaire de Naples. Vous ne sauriez vous faire d'idées du soulèvement. M. Molé est venu m'en parler aussi, disant, qu'il faut s'en mêler, protester au moins. Que c'est inouï !

Granville m'en a parlé quoique affirmant qu'il n'en savait pas un mot de Londres. Il a cependant dit : "Vraiment il faut mettre à la raison ce petit roitelet." Le propos est fort, mais les Anglais ont le privilège de l'insolence. Je ne connais pas the merit of the case, mais le procédé Anglais me paraît bien soudain et violent, vraiment il me semble difficile qu'on ne s'en mèle pas. Je n'ai entendu parler que de cela hier au soir. J'étais dans mon lit avant onze heures. Comment n'avez-vous pas été encore au parlement ? Les engagements de soirée ne demandent pas un grand respect en Angleterre, on s'en tire par une carte remise le lendemain et si vous attendez une soirée libre vous arriverez au mois de juillet, c'est-à-dire lorsque le parlement finira.

J'avais le cœur plus à l'aise hier. Votre lettre m'a fait du bien tenez le dans ce bon état. J'ai fait prier Génie de venir une voir ce matin. Il y a 10 jours qu'il n'est venu. Il faut que je lui parle d'une chicane qu'on me fait pour mon loyer. Un des grands ennus du célibat veuvage pour une femme est que tout le monde commence par la croire bête et poltrone. Je veux savoir de Génie si dans le cas présent c'est dans ce sens qu'on me traite. J'ai relu plusieurs fois votre lettre, votre portrait d'O'Connel est merveilleux. Je suis sûre que vous dites vrai. Vos dernières pages sont charmantes, c'est une beaume tout-à-fait.

Midi

J'allais assez souvent le Dimanche au Zoological garden, mais je n'y allais pas seule ! Je n'y retournerai pas. Y avez-vous été seul ou en société et avec qui ? Je vous prie de me dire toutes ces choses, tous, tous les détails. Est-ce que je vous en épargne un seul de ma journée ? On ne peut se résigner à l'absence qu'à cette condition là. Je suis bien aise que vous ayez décidé sur Madame de Meulan. Quand comptez-vous faire venir votre famille ? La ferez-vous venir cet été ? Pensez-y bien. Vous m'avez dit que vous viendrez ici à la fin de l'automne. Si vous la faites venir, vous ne me tiendrez pas votre promesse, car vous ne voudrez pas laisser votre

mère, et vos enfants seuls en Angleterre. Vous ne voudrez pas leur faire passer la mer dans la mauvaise saison. Examinez bien tout cela, et dites-moi vrai, ne me trompez pas. S'ils sont auprès de vous, vous ne ferez plus avec moi vos visites de moi vos visites de châteaux. Enfin, enfin de quelque côté que je regarde cela j'y vois pour moi de grands mécomptes. Je ne veux pas que votre première pensée soit pour moi, mais je ne veux pas que vous me trompiez. Vous savez que quelques fois, vous l'avez essayé pour m'épargner de la peine et vous savez aussi que cela a toujours mal réussi.

Je vous envoie cette lettre parce que c'est mon jour, mais elle vous dit peu de choses.

Parlez moi de Brünnnow, n'est-il donc pas encore venu vous voir ? Quand vous le rencontrez dans le monde vous parlez vous ? La grossesse de Lady Palmerston si elle est vraie, serait étrange. Elle a mon âge.

Adieu. adieu mille fois.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 340. Paris, Jeudi 9 avril 1840, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1840-04-09

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 24/12/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/223>

Informations éditoriales

Numérotation de l'auteur340

Date précise de la lettreJeudi 09 avril 1840

Heure10h1/2

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationLondres (Angleterre)

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 17/09/2018 Dernière modification le 18/01/2024

33° pari midi q' avril 1840.⁹¹³

10 h '2.

pour faire
i' l'impres
et pour
tous ceux
ceux qui
veulent pas
i' le voeup
Car j'aurai
entendu
mais letter
et au village
de mai
le chameau
est fait.

le dimanche
soi de n'y
re kommen
tut en un
i' pere de
l'autre

Aujourd'hui n'a fait une longue
route hier, la dépêche télégraphique
annonçait que M. Guizot avait
envoyé des ordres à l'ancien Empereur
principalement pour l'accordation
du budget. Il a terminé pleinement
jusque-là il a fait l'éloge de M. Thiers,
il a loué de la politesse, et je
soulignais par de bons goulches
vouant toutes M. Mac Caffrey. M. Mac
Caffrey était beaucoup son accord...
Bonne route. Je l'en prie, monsieur,
tout succès à celle-ci.

J'ai fait le tour du bon débat de
Maison en vitesse; on a
approuvé pour de meilleurs propos
l'autre, car il n'est pas bon
j'ai fait venir à la petite première
elle est venue, mais il ne peut

je dis position pour elle de député
j'ai écrit melle, le soir j'ai été
à l'apéry, dernière grasse, sans
tout la diplomatie et un grand
récit sur l'affaire de Naples.
Mais le lendemain matin, faire d'idée
du continent. M. Molé est
venu me parler aussi, disant,
qu'il faut sauvegarder, protéger
au moins, que l'industrie.
Grauxelle n'a pas fait propos
affirmatif, qu'il va se réunir par
un seul de Londres. Il a répondu
qu'en effet il faut veiller à
la raison et à l'intérêt. Le
propos est fait; mais les angles
sont le privilège de l'industrie.
Qui connaît par l'écrit
of the case, mais le moins

suffisante
et en
meilleure
condition
parler
j'aurai
une
bonne
situation
de ces
moyens
peut,
suffisante
est
le nom
me a
c. a
j'aurai
plus
long
j'aurai

ce de l'opposition
qui est
encore forte
en France
et au peuple
et d'ailleurs
Molière et
Racine,
Voltaire
etc.
L'opposition
n'est pas
complètement
éliminée
encore.
Et le
gouvernement
est dans une
situation
difficile.

Le résultat du scrutin était très tendu
et violent. Maintenant il est
assez difficile pour nous de savoir
qui a gagné. Je n'ai entendu
parler que d'énormes succès pour les
républicains, mais dans ce cas-là il a aussi
une heure

comme si avec leur parti
ils étaient au parlement ? Les
républicains, d'après ce qu'ils ont demandé
dans leur programme respectent
l'ordre constitutionnel, ou l'autorité parlementaire
c'est-à-dire le législatif, et
si on allait à un second tour,
ils arrivent au moins à plusieurs
e. a. 2. lorsque le parlement réunit
j'avais les voies plus à l'air
hier. Ma lettre n'a pas été trouvée
tous le monde est bon état.
J'ai fait grise figure à une heure

330/ p.

ont le matin. il y a 10 pour cent
d'individus. il faut faire la partie
d'une émission qui va au plus près
du temps. une dr. grande émission
de vingt-trois heures est
peut tout le monde connaitre par
la radio. les départs, je veux
savoir à quelle heure dans le Cameroun
c'est dans un lieu qu'on entrait.

j'ai reçu plusieurs fois votre lettre
vous portant d'accord avec moi
je vous remercie pour votre offre vrai
un décret passe tout changement
c'est une heureuse tout à fait.
mardi.

j'allerai affez souvent le dimanche
au zoologique jardins, mais je n'y
allerai pas seule ! je n'y retournerai
pas. Y aurait-il quelqu'un
société et association ? je serai ferme de
mes deux loulous ce dimanche tous les

les détails. Sachez que je m'ennuie
épargne au sujet de ma giornata ?
on ne peut se dispenser d'aborder
qu'a cette condition là.

Si vous trouvez plus tard une affaire
digne de Madame de Montespan.
que ce couple, monsieur n'aurait
pas sauvé ? la force d'un avis
de l'autre ? Je ne sais pas. Mais lorsque
je lui ai parlé de ces deux personnes,
il m'a répondu : si vous la faites venir,
vous ne pourrez pas empêcher
que son père ne vienne par
la force de ses amis et de ses intérêts,
en ayant recours à mes amis. Mais je veux faire
que faire passer la dame dans la
maison de son père. Rappelons-nous
que tout cela, c'est très vrai, a été
entièrement payé par... S'ils sont en effet
de vous, vous en ferez bien, avec

un un miette de plateau. L'été,
enfin, de quelque côté' peu importe
ula j'y en passe avec des graines,
des concombre. Si en temps per peu
entre plusieurs plantes soit pour
moi, mais si ce ne est pas que
moi une économe. Mon sainj fait
quelquefois mon sainj éprisé
pour un épanouissement de la plante.
et mon sainj aussi peu alors a
bonnes échalotes sans

Si mon sainj aille alors perdu
une échalote j'oublie, mais elle
me dit peu de chose.

parlez moi de Bruxelles; c'est à
moi par celles-ci que vous avez? ^{avez}
avez-vous le necessary dans
le coude, mon parlez-moi?

la postesse de Lady Salterton,
si elle est vraie, tient très longtemps
à une époque. adieu, adieu, maît'
fais.